
現在のバナーは葛

飾北斎の円熟期の作

品「富嶽三十六景」の

一図で、千住から富士

山を望んだ景に基づ

く。全面の建物は、当

時町内に立ち並んだ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2018年 9月 12日（水） 第 9回 例会 （通算 2803回） 

会長：遠藤 正夫 副会長：橋本 孝来 幹事：池城 貞光 副幹事：大田 次男 

国際ロータリー第２５８０地区 

：今月のロータリーレート＄１=112円： 

◆クラブテーマ 『ロータリーを楽しもう！』 

例会日 水曜日 12：30～13：30   TEL/FAX（0980）83－2917 
例会場 アートホテル石垣島（0980）83－3311  URL http://ishigaki-rotary.jimdo.com 
事務局 〒907-0013石垣市浜崎町 1-1-4  E-mail ishirotary@ninus.ocn.ne.jp 
 
 

  

 

2018-2019年度 国際ロータリーのテーマ 

国際ロータリー第 2580地区 

   今週のクラブ紹介 

RI 会長 バリー・ラシン

東京江北ロータリークラブ 

～ 誕生 1960年 3月 ～ 

四つのテスト 

言行はこれに照らしてから 

1． 真実かどうか 

2． みんなに公平か 

3． 好意と友情を深めるか 

4． みんなの為になるかどうか

地区ガバナー：松坂 順一氏「研修と活性化」 

   ＜9月の予定＞  12日（水）ゲスト卓話 19日（水）職場訪問 26日（水）夜間例会（台北大同 RC来島） 

会長：畠山 信弘   幹事：今井 太郎  テーマ「シンプルロータリー」 

」 例会日時：木曜日 12：30～13：30   例会場所：上野精養軒 

米盛 博和氏 7日 上勢頭 保氏 9日 松原 栄松氏 15日 橋本 孝来氏 16日 黒島 剛氏 24日 

１９６０年３月１７日に、柏原孫左衛門

ガバナー、横山東クラブ会長、伊波光正特別

代表などが参列して、東京江北ロータリー

クラブの設立総会が開かれました。東京江

北ロータリークラブは、東京東ロータリー

クラブを親クラブとして、東京東ロータリ

ー ク ラ ブ よ り 足 立 区 及 び 葛 飾 区 の 両 地 域

（現在の地域は足立区堤南部及び北部の国

道４号線の以東の地域）を分割されて発足

しました。江北の名称は、２つの地区にまた

が る 広 い 地 域 の 為 に そ の 名 称 が つ き ま し

た。同年６月７日に、ＲＩ本部より正式承認

され、同年６月２８日に、認証状伝達式が上

野精養軒で行われ、会員数２１名でスター

トしました。例会日の木曜日は、その時に決

定をされた曜日です。第４例会日に限り夜

間例会となったのは、１９６６年からです。 

40 件ほどの旅籠屋の家並みである。千住町は江戸

時代の始めから日光道中、水戸・佐倉道の初宿駅と

して定められ、常に街道を往来する旅人や宿泊客

で賑わった町である。特に参勤交代の大名や日光

東照宮に参詣する役人の行列などが通行する時は

一段と混雑した。この千住の町は当クラブのテリ

トリーにあり、現在に至るも東京東北部の拠点と

して繁栄を続けている。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

皆さん、こんにちは。浦添 RC の田中様、那覇 RC の

皆様、本日はメークアップにお越しいただきましてあり

がとうございます。那覇 RCからも紹介がありました通り

IM 大会、会員全員が参加できますよう、よろしくお願

いいたします。今日は我那覇さんの方からの卓話、 

よろしくお願いいたします。 

 

本日、理事会がありましたのでご報告いたします。石

垣市社会福祉協議会から会員募集が来ております。

毎年やっている事ですので、特別会員として 1 口

3,000 円の入会といたします。9 月・10月のプログラム。

今日は我那覇さんの卓話。12 日ゲスト卓話に石垣税

関支署の豊川尚署長にお願いをしております。19 日

はうえざと木工に職場訪問。移動例会になります。時

間を 12：40に集合して 30分間の見学、その後たんた

んで昼食となります。26 日は夜間例会、台北大同 RC

から 6名表敬で伺いたいとの事ですので、夜間例会で

はありますが、承諾を頂いて来島されます。皆さん参

加をよろしくお願いいたします。10月 3日ゲスト卓話に

日本銀行那覇支店長、桑原さん、那覇RCの会員でも

あります。10日は特別休会、17日は、前日の 16日が

IM 大会になりますので休会といたします。24 日は星

空ツーリズム（株）の上野さんに星空についてのゲスト

卓話を、翌週には移動例会として「星空ツアー」に参

加をして星空の見学、天候不良の場合は 11月 7日に

変更となります。IM大会の登録が 9月 21日に締切と

なります。早めの参加の可否をお願いします。北上

RCにマンゴーを贈りましたのでお礼が届いております。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今回の卓話は約 19 分間の動画を見ていただこうと思

います。私は昭和 39 年生まれですが、2012 年にトｳ

シビー大会というのをコンベンションセンターで約

1,500 名くらい集まって大同期会をやりました。通常は

学校単位ですが、県外の方も含めてのイベントでござ

います。特殊なのが沖縄県、各市町村、各マスコミの

後援を頂いきました。何故ローリーで説明するかという

と、元々12名の異業種のメンバーがいまして、そこから

沖縄の為に僕らが今、出来る事は何かないか、というと

ころでやったのがこのトｳシビー大会です。その想いと

いうのがロータリークラブの精神と共通する所が多々あ

るというところで紹介させていただきます。県外の方も

いらっしゃいますので、トｳシビーというのは生まれ年、

沖縄では数え年で、僕らの場合は 49歳辰のトｳシビー

でやりました。具体的に何をしたかというと 48 年間の

奇跡、僕らのアーカイブに纏めました。「記憶」のキー

ワードと「誇り」そしての「絆」です。その時に沖縄テレビ

さんの全面協力を頂きまして、沖縄テレビさんの全て

ロータリーソング：君が代  四のテスト 

ソングリーダー :今西 敦之 

メ ー ク ア ッ プ：宮良薫 佐藤智博 吉田貴紀 宮良幸男 漢那憲隆 

ビ ジ タ ー：浦添 RC：田中久光氏 

           那覇 RC：名嘉義明氏 上原義信氏 長山宏氏 

                 津嘉山伸氏 新垣淑豊氏 

＊田 中 久 光：奉仕活動情報交換研究会の募集について 

＊今 西 敦 之：聖火リレーの署名にご協力いただき感謝申し上げます。 

＊大 西 英 彦：初めてメーキャップさせて頂きます。 

2670地区愛媛伊予三島ロータリークラブ(8/29夜間例会に来会) 

◆BOX ￥3，000 

 （累計￥47，000） 

◆コイン ￥3，456 

 （累計￥25，112） 

合 計￥72,112 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

≪第 8回 9月 5日（水）例会報告 （通算 2802回）≫ 

本日のニコニコ 

＜司会進行＞ 櫻井 浩一 

 

 

 

 

会 長 挨 拶 ： 遠 藤 正 夫 

会 員 総 数：44名 

出席義務会員：43名 

出 席 数：28名 

欠 席 数:15 名 

出 席 率：65.11 % 

通算出席率：68.25％（8月） 

＜出席報告＞ 

幹 事 報 告 ：池 城 貞 光 

テーマ：昭和 39 年からの沖縄の「記憶」…2012 年 

S39 ﾄｩｼﾋﾞｰ大同期会より 



の映像を使っていいという事でニュースを使ってやりま

した。その時の総括をしていた関係から今日、発表さ

せていただきます。記憶の中でちょうど僕らが生まれた

39 年というのは初めて円を使った事を覚えている世代

だと思っています。僕ら小学校 1 年生の時です。この

場の先輩方はもっと知っているだろうし、県外の方は

歴史は知っていてもその時の映像では初めてだと思

います。僕らが生まれた昭和 39 年（1964 年）から

2012年までの映像を纏めていますのでご覧ください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今年度、地区の社会奉仕委員長の拝命をさせて頂い

ております。仕事柄、東京と那覇を行き来しております

し、石垣にも支店があります。家も東京にありますし旅

行の費用とかかからずに済む事と、この前のトロントの

国際大会に行かせて頂きましたけれども、たまたま日

本旅行アメリカ、カナダのサイトを受け持ちさせて頂い

て、その打ち合わせもついでにいけるというメリットがあ

りまして私にご指名頂きました。経験不足で若輩者で

すので大変ですが一生懸命やっております。それで

二つのご案内です。一つ目は松坂年度から始めます、

奉仕活動情報交換研究会という物で、5 大奉仕委員

会で最後を詰めて皆様に配信をいたしますけれども、

昨今の RI の方向としては、クラブ奉仕、社会奉仕、職

業奉仕、国際奉仕、青少年奉仕という 5大奉仕に関す

るものを奉仕でいいんじゃないかという流れになってお

ります。ご承知のようにロータリークラブが出来て、親睦

から始まりました。そして信頼が出来る仲間、仕事を通

して職業奉仕。だけど、仲間だけではどうしようもない

ので、地元に貢献が出来なければ社会的に意義がな

いという事で 3 番目のプロジェクトに社会奉仕、地域よ

り国を超えて国際奉仕、平和を担うのは青少年に託そ

うという事も含めて青少年奉仕、こういう風になってきた

という風に教わって参りました。そこで奉仕活動情報研

究会という事で、我々2580 地区も纏まって行こうという

事でございます。今まで地区の社会奉仕委員会は各

クラブのどういう事をやっているかという情報交換は常

にありました。職業奉仕の分野でも、国際奉仕の分野

でも情報交換をもっと積極的にしようと考えていただい

たらいいかと思います。主幹は社会奉仕委員会がやり

なさいという事で私が引き受けをさせて頂きました。具

体的には 2 月の地区大会に全 70 クラブの奉仕活動

の状況の物を友愛の広場に展示をしようという事にな

っております。写真を 1、2 点添えてこんな事をしてい

ますよ！と上手に競いながら楽しみながら。5 大奉仕

で 3つ 4つクラブが選別される。選別基準もありまして、

仁開さんのように大先輩から新入会員の方、その面々

で貢献活動に参加をするという所がどれ位あるか、会

員さんの半分以上、あるいは 3分の 2以上、出来れば

全員がその活動に参加しているか、言い出してっぺの

人が細々とやっているか、お金を出して終わりになっ

ていないか、そこから何を学べるか、そういう事も分析

してやって参ります。結果として松坂年度の「研修と活

性化」に繋がっていければと想っております。奉仕活

動をさせていただく、社会にそれをさせて頂く事によっ

て大くの物を得る、学ぶということ事が目的のクラブで

ございます。9 月の中旬くらいには事務局を通して正

式に奉仕活動情報研究会のご案内をいたします。もう

一つは沖縄分区でグローバル補助金をやるということ

を水面下で進んでおります。グローバルですので、外

国のクラブと組まなければならないという唯一の条件で

す。地区の補助金というのは 9 月に申請を出すと決ま

っていますが、グローバル補助金に期限はありません。

言い出した時から始まります。結構、難解で英語で申

請して RIが決済するとい事です。せっかく沖縄から社

会奉仕委員長を出したんだから頑張ってみなさい。と

いう話でございます。韓国のパストガバナー、台湾の

桃園 RC から 1 万ドルずつ拠出してもいいよと内諾を

得ています。沖縄は日本ですから先進国なのでどっか

の地区に協力するだけだと思っていましたら、そうでは

←沖縄返還前 

車は右、人は左 

の交通車両 

 

1978年 7月 30日 

↓車は左、人は右へ 



～例会風景～ 

なく受ける事が出来るというのは初めてなんだそうです。

別にお金は出さなくてもいいんですが、どうせならば

我々も少しは出そうと、浦添が主幹でやらせて頂くの

ですが、みんなと相談しましたら、各クラブから 5 千ド

ルくらいだったら大丈夫じゃないかと。でもグローバル

補助金にしては少ないので。宜野湾と那覇北とコザま

で話はいっております。出来ましたら石垣も参加をして

頂けたら有り難いなと思っております。2580 地区が半

額補助してくれます。台湾、韓国からも出していただく

と 9万ドル、1千万規模のプロジェクトになってきます。

何をするのかは 9 月中に案が出てきます。1 つの案と

しては、花いっぱいプロジェクト。厳しいところの局面に

何かするというのも勿論、奉仕活動の 1 つですが地球

環境の為に沖縄県は花がいっぱいで蜜蜂を飛ばして

ハチミツを採る。蜜蜂というのは人間の生体系とも関係

があります。そういう事が候補に挙がっております。1

回切りではありますが、1 千万規模です。流れとしては

9 月位に内容を決めて申請を 11月位に。3、4 カ月位

で実行。ハイスピードな計画をしております。通常は 3

年から 5 年かかるようです。グローバル補助金に関し

てはまた、社会奉仕委員長さんを通してお願いに上が

ります。是非、ご検討の方をよろしくお願いいたします。 

 

 
今年の話ではなく来年の話ですが、昨日、上野 RC大

野さんから電話がありました。来年 1 月 28 日に 35 周

年事業に会長を団長として東京に行くと思いますが、

大相撲の初場所、枡席 2 席と砂かぶり席 2 席があると

いう事です。なかなかそういう席で見られる機会がない

ので良かったらとの連絡を受けましたのでよろしくお願

いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

本年度は那覇クラブが担当といたしましてインターシッ

プミーティングを予定しております。5 人でメークアップ

とともに皆様に IM参加の声掛けに参りました。昨年は

那覇北クラブが子供の貧困という事をタイトルにしてお

話をされましたけれど、今回はそれに引き続きまして更

に子供達の夢や将来について、夢、希望をどのように

したら叶えたらいいか、皆様と一緒になって考えていき

たいと思っております。最初の60分講師の話を聞いた

上で我々がロータリアンとして子供達にどのような事が

出来るのか。テーブルディスカッションが中心となりま

すので、参加者が少ないと寂しい大会となってしまい

ます。是非、多くのご参加を頂きますよう、お願いに来

た次第であります。10月 16日（火）パシフィックホテル

沖縄でございますのでよろしくお願いいたします。 

 

 

先般、2020 東京オリンピックにつきまして、沖縄発信

で海を使って聖火リレーを実現する会に会員の皆様

にご署名を賜わりましたところ、多数のご署名をいただ 

きました。この場を借りまして改めて感謝の意を表した

いと思います。まだ期限はございますので、ご協力頂

ける方がいましたら私の方まで声を掛けて頂けましたら

幸いでございます。ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◆◇◆◇会員からの報告◇◆◇◆ 

 ≪今西 敦之 氏≫ 

 

＊名嘉 義明氏 

＊上原 義信氏 

＊長山 宏氏 

＊津嘉山 伸氏 

＊新垣 淑豊氏 

 

≪仁開 一夫 氏≫ 

 

IM大会の 
ご案内 

 

会員卓話：我那覇 宗広氏 

1964年～2012年までの懐かしい映像 

生まれた年から物心ついた小学生時

代、そして現在まで、  沖縄と私達の

「記憶」の DVD を鑑賞いたしました。 


